

## Gana País inversión en AL (Reforma 16/04/13)

Gana País inversión en AL (Reforma 16/04/13) Por Abraham González y Ernesto Sarabia Cd. de México México (16 abril 2013).- En el último año, México ha superado a otras economías latinoamericanas, como Brasil, Argentina o Chile, en los mercados financieros, incluidos capitales, divisas y deuda. En el ámbito bursátil, el País destacó por su buen desempeño en el índice MSCI México, pues su rendimiento respecto a abril de 2012 fue de 20.45 por ciento, según información de Bloomberg. Los indicadores MSCI miden el comportamiento accionario de las empresas en cada país y se utilizan como índices de referencia. Además, permiten comparaciones porque son construidos bajo la misma metodología. Así, en el mismo periodo, el indicador MSCI para Argentina sufrió una caída de 18.57 por ciento, seguido del mercado brasileño, cuyo descenso fue de 14.45 por ciento, y del índice chileno, que perdió 7.80 por ciento. Cecilia del Castillo, analista de Accival Casa de Bolsa, señaló que México se ha convertido en una de las economías emergentes favoritas para inversiones en renta variable. En cuanto al mercado cambiario, el peso mexicano también mostró el mejor desempeño anual respecto a los países mencionados, pues la moneda nacional tuvo una apreciación de 6 por ciento respecto al dólar. El peso chileno también se apreció y lo hizo en 3 por ciento en un lapso de un año, mientras que el peso argentino y el real brasileño se depreciaron 16.11 y 7.22 por ciento, respectivamente. Juan Carlos Alderete, gerente de estrategia tipo de cambio de Banorte-IXE, consideró que las expectativas en las reformas estructurales y la fuerza de los fundamentales económicos han incidido en la apreciación del peso mexicano. En el caso de Chile, explicó, se trata de una economía con fundamentales fuertes, pero la mexicana tiene un mercado más líquido que cualquier otra de las divisas latinoamericanas. En Brasil, añadió, existe mucha incertidumbre por lo que puedan hacer en el mercado de cambios, así como por las presiones inflacionarias y la debilidad de su crecimiento económico. Otro indicador financiero en el que destacó México, fue en el riesgo país que publica JP Morgan, el cual mide el diferencial entre el rendimiento ofrecido por los bonos del Tesoro estadounidense -considerados libres de riesgo- y el que ofrecen los bonos del país en cuestión. Aunque un mayor rendimiento en la deuda de una economía se vuelve atractivo para los inversionistas, un menor riesgo país refleja mayor seguridad para quien invierte. El riesgo país de México se ubicó en 136 puntos base al cierre de la semana pasada, mientras que el de Argentina se situó en mil 205 puntos base y el de Brasil en 165. "El Riesgo México presentó descensos debido a que los ajustes a capital en Chipre y el avance en los programas de apoyo han restado presión a nivel internacional. "Esperamos que el Riesgo México presente descensos adicionales. Es importante señalar que parte del descenso se debió a un aumento en las tasas de los bonos en Estados Unidos", explicó Eduardo Ávila, subdirector de análisis económico de Monex.